21 mai 2022 - Rallye jurassien

Cette traditionnelle sortie prévue en 2020 sur les bords du lac de Bienne a été renvoyée en 2021 et une nouvelle fois en 2022 pour les raisons que tout le monde connaît.

Alors que cette manifestation se tenait traditionnellement le dernier dimanche d'avril ou le premier dimanche de mai, nos amis de La Neuveville ont quelque peu bousculé ces vieilles habitudes en convoquant les clubistes jurassiens le samedi 21 mai. Heureuse initiative, nous avons profité d'un soleil radieux et de conditions quasi estivales.

C'est en tenue de combat légère que nous débarquons à la Cave de Berne à 08h30 pour retrouver Isabelle et Céline et les amis montagnards des autres sections. Les GO nous accueillent avec le sourire, versent le café et distribuent de beaux croissants bien dodus. Vers 09h00, le grand GO nous souhaite la bienvenue, nous présente les guides pour les activités sportives : la marche facile, la marche sportive, le VTT et l'escalade.

Pierre rejoint les bikers, Marlyse se mêle aux marcheurs légers (pas en poids mais en effort), Isabelle et Céline vont tirer des longueurs à la Dalle du Tirage.

VTT

Parmi cette dizaine de cyclistes, les ²/₃ possèdent de belles machines en carbone et, vu leur profil affûté, ils doivent s'éclater avec maîtrise dans le terrain. Le dernier ¹/₃ roulent sur de bons VTT mais en sportifs raisonnables. En plus de ces vélos musculaires, un VAE (vélo à assistance électrique) monté par un GO qui assume le rôle de balai.

Cette belle équipe s'élance sur les chemins des vignes en direction de Ligerz. Arrivés dans le haut du vignoble, notre GO emprunte un chemin bétonné escarpé

et entre dans la forêt pour continuer sur un sentier caillouteux avec une pente de 20%. Plus un mot, chacun retient son souffle pour gérer l'effort, certains posent le pied et poussent leur monture. Nous venons de passer le test de sélection. Le GO propose de former 2 groupes : les affûtés pour s'envoyer de beaux sentiers pentus et techniques et les bons sportifs cheminer sur les chemins campagnards. Les 2 groupes se retrouvent à différents endroits du parcours.

À la sortie de la forêt, nous arrivons à Prêles et continuons à travers les chemins campagnards du Plateau jusqu'à Lamboing. Dans le haut du village, nous arrivons à la cantine de la Côte où se tient le marché artisanal.

Nicole Thomet accompagne nos efforts avec son accordéon Nikkis.



Ça sent la saucisse et la bière ... pour ne pas céder à la tentation de l'apéro, nous poursuivons notre chevauchée par de beaux sentiers des pâturages boisés jusqu'au Places. Nous contournons le bas du Spitzberg pour arriver au Prés Vaillons. Après une dernière pause groupée, nous descendons par des single track sur Nods. Nous roulons sur Lignières sur des chemins campagnards pour nous enfiler dans les gorges du Pilouvi pour une dernière défonce sur La Neuveville avec la traversée du torrent ... dans 40 cm d'eau avec de gros cailloux dans le fond, ça passe ou ça stoppe net avec les pieds dans l'eau ! A la sortie de la forêt, nous nous retrouvons au milieu des vignes au dessus du village avec une belle vue sur le Jolimont et l'Ile de Saint-Pierre. Midi pile, toute l'équipe pose les bécanes dans la cour de la Cave de Berne, c'est l'heure de l'apéro, nous y retrouvons Nicole et son accordéon qui anime cette partie récréative avant le repas. Merci à nos GO pour cette superbe escapade entre lac et montagne.

Marche facile

Une bonne vingtaine de participants de tous âges (2 à 84 ans) a marché en suivant les rives du lac jusqu'à Poudeille. Certains se souviendront du premier passage boisé pour s'être enlisés dans la boue. Puis nous avons suivi le chemin viticole de la N5. Une famille avec 2 enfants en bas âge s'en retourna alors que notre route nous mena à Schernelz. Pour une raison d'opération récente, une femme fit demi-tour alors que le soleil était de plomb. Nous nous sommes arrêtés à La Cave de Berne qui se trouvait au début du vignoble et avons taillé une bavette avec son unique locataire. Puis montée jusqu'au village de Schernelz en passant vers l'Eglise de Gléresse; là chacun sortit sa boisson et admirait le paysage qui s'offrait à nos yeux: le vignoble, le lac avec l'Ile de St Pierre de toute beauté. Chacun pris la meilleure photo. Une maman et son fils nous quittèrent afin de se rendre à la gare prendre le train jusqu'à l'arrivée. Puis nous avons traversé par le sentier du haut en forêt où de magnifiques demeures et maisons de maîtres s'y trouvaient. Un pré de géraniums et le joli passage verdoyant sur leguel circule le funiculaire. Nous étions a flanc de coteaux et avons traversé sous la dalle de grimpe où les organisateurs s'affairaient a ranger leur matos. Puis descente des escaliers étroits et vertigineux nous menant à La Cave de départ où une joyeuse ambiance d'accordéon et apéritif avec tartes flambées y régnaient. Merci a nos deux guides et au CAS de La Neuveville pour cette belle ballade.

300m de dénivelée positive, 10.6 km et 3h de marche

Escalade à la dalle du tirage

Un petit groupe accompagné de Richard, président de la section hôte de ce rallye 2022 ainsi que de Laurent, responsable des courses, s'est mis en chemin pour rejoindre la dalle du tirage. Sur place, deux sympathiques chefs de courses, Sabine et Bertrand nous attendaient. Ils avaient pris soin de réserver la dalle pour les activités de ce rallye ainsi que mis en place quelques moulinettes. Il ne restait plus qu'à se mettre par paires et de profiter des possibilités et du magnifique panorama que nous a offert la vue du haut de la dalle. En cours d'exercice, une petite famille avec 2 tout jeunes garçons nous a rejoints... portant ainsi à 3, le nombre de générations présentes pour cette activité. Effectivement, Hugo Weber, montagnard chevronné et bien connu au-delà de nos frontières jurassiennes, nous a fait l'honneur de nous accompagner et de remettre en pratique quelques mouvements bien rôdés...

Le temps a passé bien vite! La météo radieuse, accompagnée d'une température idéale et la beauté du site ont fait que nous aurions bien prolongé le plaisir...A peine apprivoisé la technique pour se hisser sur ce type de rocher, de changer une ou deux fois de partenaire qu'il nous a fallu ranger le matériel apporté sur les lieux pour nous rendre à la suite des festivités en compagnie des membres ayant participé aux deux autres activités...

Après cette dégustation des 3 couleurs (blanc – rosé – rouge) de la Cave de Berne au soleil et de quelques pirouettes au son de l'accordéon de Nicole, toute l'assemblée passe au vieux pressoir pour s'attabler entre les immenses tonneaux (vides) pour attaquer le repas servi par nos amis de La Neuveville et le tenancier.

En milieu d'après-midi le quatuor pertuiste profite encore de cette ambiance estivale au bord du lac avec baignade et exercice d'équilibriste sur le Stand Up Paddle.

Isabelle, Céline, Marlyse et Pierre